
1 сентября начинается новый учебный год 
для школьников, студентов, педагогических 
работников. Это особенный и торжественный 
праздник, к которому в семьях готовятся заранее, 
в ожидании встреч с любимыми преподавателя-
ми и школьными друзьями. Учиться – нелёгкая 
и очень важная работа, это дорога в будущее, 
которая не всегда бывает гладкой, но тем инте-
реснее путешествие по ней навстречу знамена-
тельным открытиям, достижениям и успеху.

День знаний в нашей стране — государствен-
ный праздник. Эта традиция берёт начало из 
великой Советской эпохи, когда образование и 
наука стали важнейшими приоритетами государ-
ственной политики Советской власти, а СССР по 
праву получил звание самой читающей страны 
в мире.

Политика партии гарантировала всеобщее и 
бесплатное образование. Такой подход наилуч-
шим образом раскрывал способности и творче-
ский потенциал граждан страны. Результатом его 
стали выдающиеся достижения СССР, включая 
их венец — прорыв в космос. Уникальный опыт 

советской системы образования, не стесняясь, 
копировали многие страны мира.

КПРФ хранит верность лучшим традициям. В 
нынешнее непростое время Коммунистическая 
партия всегда будет надёжной опорой для педаго-
гов и учёных, школьников, студентов и родителей.

В День знаний самое большое волнение ис-
пытывают родители. 1 сентября для них – не 
только проводы ребёнка в школу или вуз, но и 
воспоминания о той поре, когда они сами были 
учениками и студентами. Желаю вам мудрости и 
большого терпения, пусть ваши дети радуют вас 
своими успехами!

Уважаемые педагоги и ветераны педагогиче-
ского труда! Дорогие учащиеся и родители! Ещё 
раз поздравляю вас с праздником! Желаю всем 
крепкого здоровья, отличного настроения, благо-
получия, счастья, новых достижений в труде и 
учёбе!

В.С. ШУРЧАНОВ,
первый секретарь Чувашского реском КПРФ,

депутат Государственной Думы 
Российской Федерации.

С Днём знаний!
Уважаемые учащиеся, педагоги и родители! 

Примите мои самые искренние поздравления с Днём знаний!

Валентин ШУРЧАНОВ: 

«Единовременная 
компенсация 
пенсионерам 

похожа на подкуп 
избирателя»

В СМИ продолжается обсуждение решения прави-
тельства РФ заменить вторую индексацию пенсий в 
2016 году единовременной выплатой. Каждый пенсио-
нер должен будет получить дополнительно пять тысяч 
рублей. Но произойдёт это только в январе 2017 года. 
О чём на самом деле может идти речь, редакции «ЧП» 
рассказал депутат Государственной Думы РФ Валентин 
ШУРЧАНОВ:

- Как и четверть века назад, во время приснопамятных 
реформ Егора Гайдара, власть уверяет, что так она выпол-
няет свои социальные обязательства. Якобы пенсионеры 
смогут получить компенсацию за инфляцию. На самом деле 
инфляция съест покупательную способность этих денег уже 
осенью, если продолжится нынешний экономический курс. 
Точно так было тогда, когда правительство Гайдара замени-
ло денежной компенсацией дотации на детские товары. Что 
сегодня представляет детское пособие — хорошо известно. 
Так что единовременная выплата не может заменить индек-
сацию. Чиновники попросту лукавят, ибо они сэкономят на 
пенсионерах.

Действительно, получается большая экономия за счёт 
пенсионеров. Единовременная выплата оставляет без из-
менения размер пенсии, которая будет в следующем году. 
Значит, пенсия в следующем году будет меньше. В этом, 
на мой взгляд, и кроется основной смысл предполагаемой 
разовой выплаты.

Примечателен и такой момент. Компенсацию планируют 
произвести после выборов. Утверждать её предстоит уже но-
вому составу Госдумы. Причем это решение будет рассматри-
ваться в связке с проектом федерального бюджета. Пенсио-
нерам как будто намекают: «Мы дадим вам после нового года 
ваши 5 тысяч, но вы должны «сделать правильный выбор» и 
проголосовать за тех, кто обещает провести эту выплату. Нам 
же нужно большинство, чтобы принять бюджет».

Всё это похоже на новую «форму работы» с избирателями-
пенсионерами, когда их одновременно и обманывают, и пы-
таются подкупить. Конечно, никто этого открыто не признает. 
Но как ни крути, а предложенная схема весьма смахивает 
на взятку, причем «отложенную». А ведь кто-то может под-
даться искушению и проголосовать. Но где гарантия, что в 
январе 2017 года он не услышит незабвенное: «Денег нет, 
но вы держитесь!».

На мой взгляд, чиновники от партии власти серьёзно за-
игрались. В такой ситуации избирателям-пенсионерам про-
сто необходимо показать своим голосованием, что терпение 
народа не безгранично.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации седьмого со-
зыва по Канашскому одномандатному избирательному округу № 37 Данилова Григория Владиславовича.
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К нам в редакцию позвонил житель дома №39 по про-
спекту Тракторостроителей Алексей Могилев. Он рассказал 
о проблемах в его доме, которые, впрочем, касаются многих 
чебоксарцев. Просто, они об этом пока еще не знают.

Суть вот в чем. Город Чебоксары в советское время стре-
мительно застраивался. Возводилось много жилья. Плата за 
услуги ЖКХ по сравнению с сегодняшней была практически 
символическая и считалась для всех по нормативам, по се-
мейному бюджету не била. И счетчиков тогда не было, счи-
тались люди и квадратные метры. А потому с прокладкой 
отдельных теплотрасс к возводимым домам не заморачива-
лись. Подвели к одному дому от распределительной станции 
- и от этого же дома тянули теплотрассу к следующему. За-
чем параллельно лишние трубы класть? Вот и получалось, 
что тепло по трубам заходило сначала в один дом, потом в 
следующий. А оттуда уже возвращалось обратно к распреде-
лителю. Получался такой транзитный трубопровод.

Как рассказал Алексей Могилев, дом №39 был построен в 
1982 году и имел свой отдельный трубопровод теплоснабже-
ния. После строительства в 1986 году соседнего дома №43, его 
трубопровод был соединен последовательно с 39-м домом. В 
2012 году Управляющая компания «Новоюжный» установила в 
доме счетчик тепла, как говорят жильцы, без составления акта 
обследования о возможности установления счетчика. И с того 
времени счетчик ежемесячно стал показывать потребление 
тепла за два дома и тепловые потери между домами.

Жильцы дома через какое-то время смекнули, что плата 
за тепло со счетчиком сильно возросла и стали разбираться 
в проектной документации. Когда выяснили, что платят они 
сразу за два дома, письменно обратились в теплоснабжаю-
щую организацию, которая отреагировала и перевела дом 
№39 на оплату за отопление по нормативам. Надо сказать, 
что соседний дом тоже в полном объеме платил за потре-
бляемое тепло, а значит оплата за одно и то же тепло шла к 

поставщикам дважды.
Жильцы 39-го дома неоднократно обращались в Жилищ-

ную инспекцию, в администрацию города с тем, чтобы отде-
лить их теплоснабжение от соседнего дома и, наконец, пла-
тить за тепло по счетчику, ведь нормативы всегда намного 
больше реального потребления.

В 2015 году в администрации города было принято реше-
ние о строительстве отдельного трубопровода к соседнему 
дому. Строительно-монтажные работы планировалось вы-
полнить до начала отопительного сезона 2016-2017 годов.

А в июне 2016 года, когда домовой комитет напомнил адми-
нистрации города о своем существовании, пришел ответ, что 
«средства амортизации муниципального имущества» (за счет 
которых собирались вести строительство) благополучно сги-
нули в ООО «Коммунальные технологии». А это самое ООО 
само имеет теперь задолженность перед Управлением ЖКХ. 
То есть, денег больше нет. А в бюджете города на проведение 
этих работ средства не предусмотрены. Поэтому предложили 
жителям самим выкручиваться из сложившейся ситуации и на-
помнили, что они вправе на общем собрании принять реше-
ние о реконструкции внутридомовых тепловых сетей за счет 
средств текущего ремонта или собирать деньги самим. А это 
по предварительной оценке 3,5 миллиона рублей.

Выходит, что все в доме платят за услуги ЖКХ, тепло, а 
денег там, куда они платят, нет. Выкручивайтесь сами, денег 
нет, но вы держитесь, проявляйте инициативу.

И таких домов, где проходят транзитные теплопроводы в 
городе предостаточно. 

Посмотрите у себя в доме, может, вы тоже оплачиваете 
тепло за несколько зданий? 

Жители уже обратились к депутату Госдумы РФ В.С. ШУР-
ЧАНОВУ с просьбой разобраться и восстановить законность 
в этом деле.

А. Волков.

Намеченный на конец августа аук-
цион по продаже 49% акций уставного 
капитала переживающего не лучшие 
времена ОАО «Чувашский бройлер» не 
состоялся. С 18 июля 2016 года на уча-
стие в торгах не поступило ни одной за-
явки. Заседание по иску о банкротстве 
«Чувашского бройлера» состоится 5 
октября 2016 года. Между тем судебные 
приставы уже приступили к взысканию 
задолженности с «Чувашского бройле-
ра» и наложили арест на его 15 автомо-
билей, стоимость которых около 7 млн. 
рублей. Кто и как довёл предприятие до 
банкротства – загадка, которую предсто-
ит ещё разгадать.

 Процедура банкротства введена 
и в отношении ООО «Вурнарский завод 
сухого обезжиренного молока».  Суд на-
значен на 25 ноября 2016 года.

Концерн Danone закрыл Чебоксар-
ский гормолзавод. Причиной закрытия 
называется якобы серьезный техноло-
гический износ завода, его низкая рен-
табельность и падение уровня продаж. 
Около 300 человек уволено. Производ-
ство молочных продуктов перенесено 
на другие предприятия концерна в Са-
ранске, Самаре и Казани. В настоящее 

время французская компания Danone 
выставила предприятие на продажу. 

Арбитражный суд Чувашии принял 
к производству иск Инспекции Феде-
ральной налоговой службы Чебоксар 
о банкротстве ООО «Волгахимстрой», 
которое занимается оптовой торговлей 
химическими продуктами. Судебное раз-
бирательство назначено на 18 октября 
2016 года. 

11 августа 2016 года Арбитражный 
суд Чувашии принял иск о банкротстве 
ООО «Роспан», которое является за-
стройщиком новочебоксарского жилого 
микрорайона «Речной бульвар». Из-за 
несостоятельности стройфирмы около 
пятисот человек могут остаться без сво-
их ключей от квартир в недостроенном 
микрорайоне.

На заседании правительства Чува-
шии внесли коррективы в госпрограмму 
«Экономическое развитие и инноваци-
онная экономика на 2012–2020 годы». 
В частности, уровень ожидаемой офи-
циальной безработицы в Канаше те-
перь стал равняться 3,3 процента. По 
сообщениям СМИ, он обычно в Чувашии 
не превышает 0,5%. Такое резкое уве-

личение безработицы прогнозируется в 
связи с заводом «Промтрактор-Вагон», 
где велика задолженность по зарплате 
работникам. 

Крайне сложная ситуация сложилась 
в концерне «Тракторные заводы». За-
долженность его предприятий за элек-
троэнергию достигла критического уров-
ня. Также концерн лидирует в списке 
должников по невыплаченной зарплате. 
На предприятиях введен режим непол-
ной занятости для шести с лишним ты-
сяч работников. В целях оздоровления 
ситуации российским правительством 
«Внешэкономбанку» поручено рассмо-
треть вопрос о предоставлении концер-
ну «Тракторные заводы» стабилизацион-
ного кредита, а также представить план 
дальнейшей передачи активов концерна 
в собственность Российской Федерации 
в 2016 году. Но когда это будет, пока не-
известно.

Вообще чувашскому бизнесу анали-
тики пророчат безрадостную перспек-
тиву: до конца года имеет смысл ждать 
отмены ряда налоговых льгот. На такие 
размышления наводят некоторые поста-
новления, принятые на недавнем засе-
дании Кабинета Министров Чувашии.

ПАРтИйНАя 
хРОНИКА

В Вурнарах прошла районная 
партийная конференция. Делега-
ты от всех первичных отделений 
КПРФ района избрали новый со-
став членов и кандидатов в члены 
Вурнарского райкома КПРФ, а так-
же членов районной контрольно-
ревизионной комиссии.

На организационном пленуме 
первым секретарём Вурнарского 
райкома КПРФ избран тихонов 
Владислав Петрович. Члены 
КРК на своём заседании предсе-
дателем районной КРК избрали 
Семёнова Валентина Ивано-
вича.

*   *   *
На минувшей неделе депу-

тат Государственной Думы РФ, 
первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ 
выступил в эфире ГТРК «Чува-
шия» (на телеканалах Россия-1, 
Россия-24 и Радио России) и На-
ционального телевидения, Наци-
онального радио Чувашии – Ча-
ваш Ен, Таван радио. Также он 
провёл встречи с жителями горо-
да Канаш и посёлка Вурнары.

Как депутат Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации Вален-
тин Сергеевич ШУРЧАНОВ 
рассказывал об основных итогах 
деятельности фракции КПРФ в 
Госдуме, принимал наказы изби-
рателей и доводил до населения 
республики тезисы программы 
КПРФ «Десять шагов к достой-
ной жизни».

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

ПОДАРОК 
ШУМеРлИНцАМ 
К 100-летНеМУ 

юбИлею ГОРОДА
10 сентября 2016 года го-

род Шумерля будет отмечать 
100-летний юбилей. К знаме-
нательной дате произведён 
ремонт памятника В.И. Лени-
ну, расположенному на цен-
тральной площади города.

Чувашский реском и Шу-
мерлинский горком КПРФ вы-
ражают искреннюю благодар-
ность леонтьеву Анатолию 
Афанасьевичу, ранее рабо-
тавшему вторым секретарём 
Чувашского обкома КПСС, за 
проведённый благотворитель-
ный ремонт памятника В.И. 
Ленину.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Генеральному прокурору
Российской Федерации

ю.я. Чайке

Уважаемый юрий яковлевич!
Обращаюсь к Вам как депутат Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации в связи 
с многочисленными жалобами граждан, проживающих в 
Порецком районе Чувашской Республики, по факту при-
нудительной ликвидации около 3-х тысяч голов свиней в 
домашних хозяйствах района якобы по причине зараже-
ния их африканской чумой.

Очаг заболевания, по словам граждан, возник в селе 
Напольное на подворье главы сельской администрации, 
где пало 4 свиньи. Дальнейшее распространение забо-

левания в других домашних хозяйствах района при этом 
не наблюдалось. Показатели заболеваемости были ниже 
порога объявленной опасной зоны, однако истреблению 
подлежит всё поголовье свиней в Порецком районе.

Существует версия, что свиное поголовье в домашних 
хозяйствах района уничтожается в угоду интересов про-
изводителей, занимающихся промышленным свиновод-
ством. Жители района недоумевают, почему район после-
довательно пережил птичий грипп, лейкоз, а теперь новая 
напасть – африканская чума, которые уничтожают всё жи-
вое поголовье скота и птицы в домашних хозяйствах.

Граждане закономерно ставят вопрос, почему власть 
не защищает их интересы. Как жить, когда нет работы, 
нет живности во дворе, соответственно нет и гарантий 
жизнеобеспечения. Всё это, безусловно, приведёт к уси-
лению протестных намерений.

Прошу Вас, уважаемый Юрий Яковлевич, поручить 
разобраться в действительных причинах нарушений прав 
граждан, возможно в угоду выгоды бизнеса.

Прошу принять меры по установлению законности и 
нарушенных прав граждан.

Об итогах рассмотрения и принятых мерах прошу по-
ручить проинформировать меня в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации.

С уважением,                                    В.С. ШУРЧАНОВ.

Экономика короткой строкой

Докатились: банкротство за банкротством

ЖКхамство

Проверьте свои счетчики!
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На прошлой неделе газетка чу-
вашского отделения «Справедливой 
России» устроила удивительный се-
анс стриптиза. Свою политическую 
наготу демонстрировали в качестве 
солистов новые столпы республи-
канского отделения эсеров, её се-
годняшняя надежда и опора неофи-
ты В. Ильин и Д. Евсеев, а в роли 
массовки – всё республиканское от-
деление СР. Раздевания и переоде-
вания были посвящены глобальной 
теме: «Мощь «Справедливой Рос-
сии» в Чувашии крепнет за счёт по-
литических попрыгунчиков».

Новобранцы-стриптизёры были 
выпущены на арену эсеровским 
начальством для того, чтобы рас-
ширить электорат прокремлёвских 
социал-обманщиков на выборах 18 
сентября за счёт членов и сторонни-
ков КПРФ (своя-то паства у СР, похо-
же, ускоренно убывает). Пока герои 
представления были при галстуке и в 
шляпе, они смотрелись даже солид-
но. Но по мере саморазболочения (и 
саморазоблачения) их облик стано-
вился всё более неприглядным. 

Вот на ковре Дмитрий Евсеев. 
Он громко представляется публи-
ке как бывший первый секретарь 
Чебоксарского горкома КПРФ, быв-
ший глава фракции КПРФ в Госу-
дарственном Совете Чувашской 
Республики, бывший партиец с 20-
летним коммунистическим стажем… 
В общем, бывший. Освобождаясь по 
мере монолога от одежды, Дмитрий 
Борисович начинает блестеть по-
литической наготой: «В результате 
бездарной управленческой политики 
Чувашский реском КПРФ стал кузни-
цей кадров для других партий. Я по-
кинул ряды партии не первый и, увы, 
не последний».

Стоп-стоп! А чем вы хвастаете, 
бывший первый секретарь партий-
ного комитета чувашской столицы? 
Тем, что вы использовали КПРФ в 
качестве политического трамплина 
для своей карьеры? Вы что, как и 
иуда Горбачёв, карабкались по сту-
пенькам партийной карьеры, чтобы 
потом сбежать из КПРФ в партию, 
честно прислуживающую буржуаз-
ному режиму? Вы заявляете, что 
Чувашский реском стал кузницей 

кадров. Значит, он достаточно под-
ковал и вас, чтобы вы понимали от-
личие Коммунистической партии от 
партии, подвизающейся в оппорту-
нистическом Социнтерне. Но несмо-
тря на это, вы стрекознули в партию, 
принципиально отказывающуюся 
бороться с капиталистической си-
стемой.

И после этого вы ещё утверждае-
те, будто вы – убеждённый комму-
нист? Это как? На миг допустим, что 
у вас чрезвычайно завышенные тре-
бования… нет-нет, не к себе, а к това-
рищам, которые, по вашему мнению, 
недостаточно боролись с нынешним 
антинародным режимом. Тогда как 
вы объясните своё хождение в пар-
тию, которая публично признаёт, что 
она с этим режимом бороться и не 

намерена? Может, вы вползаете в 
СР, чтобы её разлагать изнутри за её 
оппортунистическую линию, вроде 
бы социалистическую на словах, но 
буржуазную на деле? Сейчас обли-
ваете грязью КПРФ, благодаря кото-
рой приобрели авторитет и регалии 
(например, главы коммунистической 
фракции в Госсовете ЧР), а завтра 
намерены, подобрав кой-какой ком-
проматец, пустить его против СР, 
чтобы перед следующими выбора-
ми пристроиться в ЕР, если она до 
той поры всё-таки доживёт? Кстати, 
вы уже пытались быть участником 
праймериз по Центральному округу, 
но что-то не срослось…

Да вы уже сегодня, Дмитрий Бо-
рисович, серьёзно компрометируете 
СР своим поведением. Во-первых, 
тем, что она вас, политического пе-
ребежчика и идейного перевёртыша, 
привечает и даже на вас опирается 

в борьбе за голоса. Во-вторых, тем, 
что, по вашим словам, лучшие люди 
«Справедливой России» – это такие 
же, как вы, перевёртыши и пере-
бежчики. В-третьих, вы настойчиво 
подчёркиваете, что у СР нет своей 
идеологии, своего политического 
стержня, так как «повышает рей-
тинг справедливоросцев, поднима-
ет его на новый уровень народного 
доверия… присутствие в списке 
«Справедливой России» выходим-
цев из КПРФ, людей, оказавшихся 
без идейного стержня. Получается, 
что СР стремится получить голоса 
избирателей обманом, отражая свет 
другой партии, с которой никогда 
не сотрудничала. Неужели и после 
этого можно в СР рассчитывать на 
руководящее партийное креслице и 

получение мандата по спискам пар-
тии в каком-нибудь собраньице?

Но вот читаешь страничку эсе-
ровского стриптиза и обнаружива-
ешь: можно! 

На этой страничке выступает кан-
дидат в депутаты Государственного 
Совета Чувашской Республики от 
«Справедливой России» В. Ильин. И 
для чего он эту возможность исполь-
зует? А почитайте: «Я был и остаюсь 
коммунистом (этого ему показалось 
мало, и он решительно добавляет: 
«И беспартийным большевиком». 
Надо же!) Мне не по пути с лизоблю-
дами (как точно он единоросцев-то 
припечатывает!), для меня главным 
приоритетом является борьба за ин-
тересы рабочих и сельских труже-
ников… Я вошёл в команду «Спра-
ведливой России», в команду своих 
единомышленников (?!)» Это же вы-
ступление на коммунистическом 

митинге (когда-то он так там и вы-
ступал). Но оказывается сегодня г-н 
Ильин так агитирует голосовать за 
эсеров. У кого в голове такая перепу-
таница – у «агитатора-большевика» 
или у руководства антибольшевист-
ской, антикоммунистической «Спра-
ведливой России»?

В общем, удивительная у эсеров 
получилась страничка! Стриптизёры-
перевёртыши стараются до умопом-
рачения. А какая рекламная подбор-
ка во славу СР! Уже первым пунктом 
сообщается, что самые известные и 
принципиальные коммунисты сегод-
ня баллотируются в команде «Спра-
ведливой России». Это что, эсеры 
меняют кожу или всё же окончатель-
но превратились в балаган? Правда, 
этот пункт нуждается в двух приме-
чаниях: а) принципиальные комму-
нисты в прокремлёвско-путинские 
партии не вступают; б) а почему сре-
ди этих известных и до неприличия 
принципиальных нет Д.Б. Евсеева – 
эсеровское начальство не доверяет 
или он подсуетился и всю эту поли-
табракадабру сочинил сам?

Похоже на второе. Иначе кто, 
кроме политического перерожден-
ца, может утверждать, что «партия 
«Справедливая Россия» – это не 
просто партия. Это – союз едино-
мышленников со схожими полити-
ческими взглядами». Вероятно, под 
единомышленниками автор имел в 
виду политических попрыгунчиков, 
готовых менять ради депутатских 
мандатов свою политическую при-
надлежность и убеждения, словно 
дитя памперсы. Но вот кому нужна 
партия таких «единомышленников»? 
Неужели нормальные люди будут за 
неё голосовать?

* * *
Критиковать В.С. Шурчанова, 

наверное, за что-нибудь можно и 
нужно. Но за то, что он избавил ре-
спубликанское отделение КПРФ от 
политических попрыгунчиков, для 
которых депутатские мандаты доро-
же коммунистических партбилетов, 
Валентину Сергеевичу надо сказать 
большое спасибо.

Н. Васильев,
член КПСС – КПРФ с 1967 года.

В программу «Народный реви-
зор», действующую при Чуваш-
ском рескоме КПРФ, обратилась 
Елена Виноградова. Она воспи-
тывает дочку одна, без мужа. Ну 
что ж, такое бывает, а ребенок-
это счастье и смысл жизни.

Елена сидела с Лидочкой 
дома 2 года, после чего ей пред-
ложили выйти на работу. В бли-
жайших детских садах свобод-
ных мест не оказалось, надо 
ждать еще год. Планы девушки 
рухнули в одночасье. К счастью, 
мама Елены посоветовала ей 

обратиться в юридическую под-
держку программы «Народный 
ревизор», чтобы компетентные 
юристы помогли разобраться в 
ситуации. 

После звонка юристам, де-
вушка рассказала маме, что на 
очередь в детский сад  нужно 
было вставать сразу после рож-
дения ребенка, более того, как 
мать-одиночка она имеет льго-
ты при устройстве в дошкольное 
учреждение. На следующий день 
Елена сходила в ближайший 
Многофункциональный центр и 

встала на 
очередь, как 
льготник. 

Ч е р е з 
н е к ото р о е 
время доч-
ка пошла 
в детский 
сад, а мама 
вышла на 
л ю б и м у ю 
работу.

татьяна 
Долганова. 

блАГОУСтРОйСтВО ДВО-
РОВ ПОД КОНтРОлеМ 
ДеПУтАтОВ От КПРФ

Одним из самых больных вопросов 
жители домов № 9 и 11 по переулку Моло-
дёжный и дома № 35 по улице Николаева 
в Чебоксарах считают благоустройство. 
Так, жильцы дома № 11 уже не первый год 
просят восстановить тротуар, разрушен-
ный в ходе начавшегося строительства. 
В итоге и стройка заморожена, и тротуар 
стоит разбитый. Просьбы жителей в ад-
министрацию восстановить раскурочен-
ную дорожку действия не возымели. 

Жителей дома № 35 беспокоит вну-
тридворовой проезд. Из-за того, что про-
езд является сквозным, по нему, практи-
чески не сбавляя скорости, проезжают 
автомашины, а ведь во дворе и старики, 
и дети. В своё время проезд был пере-
горожен, но кому-то помешали железные 
столбы и их спилили, не спросив жителей. 
Тем самым организовав сквозной проезд 
для автотранспорта и головную боль для 
жильцов. 

Проводивший с жителями встречи 
«народный ревизор» Виктор Макаров 
сообщил, что действующие депутаты от 
КПРФ возьмут под свой контроль поло-
жение дел по благоустройству дворовых 
территорий и обустройство данных дво-
ров детскими площадками.

Из практики «Народный ревизора»

«НАРОДНый РеВИзОР» ПОМОГ 
ПОлУЧИть МеСтО В ДетСКОМ САДУ

Политические 
ПОПРЫГУНЧИКИ

Этот пресловутый 
закон «ИМПЕРИАЛЕ»

Смотрю по ТВ, слушаю по радио 
дебаты представителей партий, уча-
ствующих в выборах. Какие бы кра-
сивые слова об улучшении жизни 
народов России они не говорили, 
все партии повторяют (я бы даже 
сказал – присваивают) программу 
Коммунистической Партии Рос-
сийской Федерации. Происходит 
масштабный обман населения. Мо-
роча голову людям своими воро-
ванными программами, эти слуги 
капитала фактически работают на 
партию-победителя по преслову-
тому, недемократическому закону 
«ИМПЕРИАЛЕ», по которому преи-
мущество при распределении депу-
татских мандатов получает партия, 
набравшая наибольшее количество 
голосов (при этом ещё все остатки 
достаются партии, занявшей первое 
место). Россияне должны понимать, 
что голосуя за одну из этих партий 
– штрейкбрехеров, партий – одно-
дневок, они на самом деле голосуют 
за ту партию, которая уже развалила 
нашу великую державу.

Я бы не отдал свой голос за под-
ставные партии и их фактического 
хозяина. 

Р. якупов. 
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Поздравляем!
Чувашский реском КПРФ и Красноармейский рай-

ком КПРФ поздравляют секретаря райкома Петрова 
Николая Петровича с днём рождения и желают ему 

здоровья, счастья, успехов и благополучия. 
*   *   *

Красноармейский райком КПРФ поздравляет секрета-
ря Пикшикского ТПО Сидорову Альбину тимофеевну, 
Григорьева Василия Петровича (Яншихово-Челлинское 
ТПО) с днём рождения и желает им здоровья, счастья, 
успехов и благополучия.

К каким только приемам не 
прибегают водочные короли, эти 
змеи-искусители, чтобы завлечь 
в пьянство как можно больше лю-
дей, и прежде всего молодежи! 
Когда зайдешь в водочный от-
дел любого магазина, глаза раз-
бегаются от красивых бутылок 
причудливой формы и зазывных 
этикеток, над которыми работали, 
по-видимому, талантливые ху-
дожники и дизайнеры, поставив-
шие свое дарование на службу 
распространению пьянства - это-
го страшного порока общества. 

ЕЩЁ НЕ ТАК ДАВНО телеэкраны 
были переполнены рекламой водки, 
пока ей не поставили заслон. Толь-
ко и его обошли, подключив кино- и 
шоу-бизнес. Не счесть фильмов и 
телепередач, впрямую и завуалиро-
ванно романтизирующих пьянство, 
которые профинансировали во-
дочные короли. Вспомните хотя бы 
очень популярную серию, начатую 
фильмом "Особенности националь-
ной охоты". Ее до сих пор крутят на 
основных телеканалах по нескольку 
раз в год. 

И все эти рекламные расходы оку-
паются сторицею. По оценке лидера 
КПРФ Геннадия Зюганова, водоч-
ные короли кладут в свои карманы, 
"зарабатывая" на людских пороках, 
ежегодно 3,3 триллиона рублей. 
Поэтому коммунисты в своей пред-
выборной программе "Десять шагов 
к достойной жизни" требуют немед-

ленно установить государственную 
монополию на производство и реа-
лизацию спиртсодержащей продук-
ции. Она позволит перенаправить 
триллионы рублей из карманов это-
го жулья в бюджет страны. 

Кроме того, госмонополия сможет 
остановить страшную тенденцию 
последних лет, когда тысячи людей 
гибнут от паленой водки. Ведь нажи-
ваются на этих смертях и других тя-
желых последствиях не только про-
изводители отравы, разливающие 
ее по привлекательным бутылкам, 
но и торговцы, связанные с этим кри-
минальным бизнесом. 

Это самое малое, что уже сегод-
ня можно сделать. Если же к власти 
придут ответственные люди, заме-
нив нынешних коррупционеров и 
бездарей, то расширится и круг про-
блем, которые можно будет решить 
с помощью такой монополии. И глав-
ная из них - массовое злоупотребле-
ние алкоголем. 

По статистике Роспотребнадзо-
ра, ежегодно от алкоголя в среднем 
гибнут 75,2 тысячи россиян. И это 
только прямые потери, когда чело-
век умирает сразу после выпивки и 
необязательно от некачественного 
спиртного. А от болезней, связанных 
с алкоголизмом, смертность на по-
рядок выше. До 72% убийств и 42% 
самоубийств также совершаются в 
состоянии алкогольного опьянения. 

Пьянство в определенной степе-
ни является индикатором социаль-
ного неблагополучия в обществе. В 

то же время 
как всякая 
с оциальная 
болезнь оно 
усиливает это 
неблагополу-
чие. А значит, 
нужны опреде-
ленные меры 
для лечения 
этой болез-
ни. Даже без 
применения 
других мер экономического, соци-
ального, политического и идеоло-
гического характера простейшие 
антиалкогольные мероприятия дают 
неплохой результат. Если взглянуть 
на статистику потребления алкоголя 
на душу населения в РСФСР и РФ, 
это видно совершенно отчетливо. 

Так, по данным Всемирной орга-
низации здравоохранения, при ис-
пользовании мягких антиалкоголь-
ных мер (повышение цены на водку 
и ограничение времени ее продажи) 
с 1970 по 1977 год в РСФСР шло не-
прерывное снижение потребления 
алкоголя с 8,63 до 7,67 литра чисто-
го спирта в год на душу населения 
(по методике ВОЗ - в возрасте от 15 
лет и старше). Однако после отме-
ны этих мер оно вновь начало расти, 
достигнув 8,98 литра в 1984 году. 
Когда в 1985 году стали применяться 
более решительные меры в борьбе 
с пьянством, потребление алкоголя 
начало быстро снижаться, достигнув 
в разгар антиалкогольной кампании 

в 1987 году уровня душевого потре-
бления 4,59 литра. При этом резко 
выросли показатели здоровья насе-
ления. 

Однако "рыночные реформы" 
привели к тому, что в 1995 году по-
требление алкоголя составляло уже 
11,22 литра спирта на душу населе-
ния. В 2007 году этот показатель до-
стиг 12,3 литра. 

Разумеется, в этой статистике 
учитывался лишь легальный ал-
коголь - в целях сравнимости с со-
ветским периодом. Если же учесть 
и нелегально производимую спирт-
содержащую продукцию, то цифры 
будут совсем другие. Например, по 
данным Росстата, в 2009 году общее 
потребление алкоголя составляло 
18 литров на душу населения при 
легальном уровне производства 11,3 
литра. 

Вот почему коммунисты требуют: 
пора покончить с водочной мафией 
в нашей стране! 

Владимир Дектерёв,
«Правда».

Недавно отметил свое 
75-летие Станислав Ан-
дреевич Краденов, пред-
седатель Совета ветеранов 
войны и труда зАО «ЧЭАз», 
руководитель Чувашской 
республиканской организа-
ции «Дети войны».

Родился он в Порецком 
районе. Тяготы Великой Оте-
чественной войны коснулись  
жителей республики в полной 
мере. Всё взрослое мужское 
население ушло защищать 
родину, а старики, женщины 
и дети должны были своими 
силами вести хозяйство и вы-
живать. На долю «детей вой-
ны» выпало много лишений, 
голода, холода, горя и слез по 
погибшим родным и близким. 
А потом были светлая радость 
и ликование в честь Великой 
Победы. Это Станислав Ан-

дреевич отчетливо помнит, 
хоть и был тогда маленьким 
ребенком.

После окончания сельской 
школы он поступил учиться в 
Чебоксарский электромеха-
нический техникум, который 
закончил в 1961 году. Сразу 
был призван в армию. Служил 
в морской авиации Тихоокеан-
ского флота. Армейские годы 
и поныне вспоминает с тепло-
той.

С 1964 года биография 
С.А. Краденова связана 
с Чебоксарским электро-
аппаратным заводом, где 
он трудился на различных 
инженерно-технических долж-
ностях. В 1971 году Станислав 
Андреевич окончил Чуваш-
ский государственный универ-
ситет, получив квалификацию 
инженера-электрика. В по-
следние годы занимал долж-
ность заместителя начальни-
ка управления – начальника 
проектно-конструкторского от-
дела товаров народного потре-
бления. Под его руководством 
были разработаны и внедрены 
десятки изделий, которые по-
зволили сохранить рабочие 
места на самых ответственных 
участках производства.

В течение семи лет Ста-
нислав Андреевич избирал-
ся председателем профкома 

завода. А выйдя на пенсию 
в 2004 году, он возглавил 
Совет ветеранов ЧЭАЗ. С 
его приходом работа вете-
ранской организации акти-
визировалась. Ветераны-
электроаппаратчики сегодня 
вовлечены в деятельность по 
патриотическому, нравствен-
ному, профессиональному 
воспитанию молодежи на 
предприятии и в городе, посто-
янно участвуют в заводских и 
городских  спортивных сорев-
нованиях, фестивалях худо-
жественной самодеятельно-
сти. Стало больше внимания 
уделяться организации досуга 
и оказанию социальной под-
держки ветеранам со стороны 
дирекции предприятия. 

В 2012 году Станислава 
Андреевича избрали предсе-
дателем Чувашского респу-
бликанского отделения Обще-
российской общественной 
организации «Дети войны». 
Благодаря его организатор-
ским способностям в боль-
шинстве районов республики  
были созданы и действуют 
отделения этой организации. 
Важнейшей своей задачей 
С.А. Краденов считает взаи-
модействие с депутатами раз-
личных уровней, чтобы ско-
рее принять закон о «детях 
войны».

Бегство капиталов из РФ за 15 последних лет
Чистый ввоз/вывоз капитала частным сектором из РФ по 

данным ЦБ РФ в млрд. долларов (см. график).
Всего вывезли 549,9 млрд. долларов за 15 лет. Хорошо 

видно, как в кризисы бегство капиталов из РФ резко ускоряет-
ся. В этом вся суть нынешней экономики: за вывоз сырья вво-
зится зеленая резаная бумага. Потом вывозится и она. Даже 
не ввозится (вывозится) физически, а просто происходит 
транзакция через Федеральную резервную систему США.
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Не стареют душой ветераны

Покончить с водочной мафией


